

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 3/Jueves 5 de enero de 2012/ "Año 54 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [Hegemonía y Geopolítica nuclear. \(Por Esto!\).](#)
- [Elogio de la duda. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Fracasa nueva mentira contra Fidel en Twitter. AP/NTX](#)
- [Celebran en la India aniversario de la Revolución. PL](#)
- [Cuba y la RPDC refrendan lazos de amistad. XINHUA](#)
- [Condecorado Embajador saliente de Corea del Norte. EFE](#)
- [Repercusión del procedimiento para otorgar subsidios a personas naturales. AP/EFE/ANSA](#)
- [Alude a capacitación de trabajadores no estatales. ANSA](#)
- ["El re-aprendizaje, tras año de estatización". ANSA](#)
- [Comenta proceso de actualización en Cuba. REUTERS](#)
- [Diálogo con talibanes: sin decisión de liberar presos en cárcel de BNG. AFP](#)
- [Concurso audiovisual animará Festival del Habano. XINHUA](#)

DEL MUNDO

- [Exitosa la operación de Cristina Fernández. REUTERS](#)
- [Reanudará Chávez el domingo su programa "Aló Presidente". AFP](#)
- [Estima gobierno venezolano que crecimiento de la economía reducirá el desempleo. ANSA](#)
- ["Niños aprenderán que en Chile hubo un 'régimen' militar y no una dictadura". EFE](#)
- [Calendario de la elección presidencial del 2012 en EE.UU. AFP](#)
- ["Triunfo en Iowa ayuda a Romney, pero carece de brillo". AP](#)
- [Plantea Irán que hará "todo lo necesario para preservar la seguridad" en el estrecho de Ormuz. ANSA](#)
- [Expresa Siria que declaraciones estadounidenses son una injerencia flagrante. ANSA](#)
- [Libia: riesgo de guerra civil, advierte Consejo Nacional de Transición. ANSA](#)
- [Previene Turquía sobre posible guerra sectaria en la región. REUTERS](#)
- [Mandatario afgano acoge decisión de Talibán de abrir oficina de enlace en Qatar. XINHUA](#)
- [Continuará hasta fin de mes serie de encuentros "exploratorios" entre Israel y Palestina, dice vocero de la ANP. ANSA](#)
- [Exige Hamas a Al Fatal cesar todos los contactos con Israel. EFE](#)
- [Pide Vicepresidente chino inculcar valores socialistas en estudiantes universitarios. XINHUA](#)
- [Recortará Singapur el salario de ministros y del Presidente. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

4 de enero de 2012

MÉXICO

HEGEMONÍA Y GEOPOLÍTICA NUCLEAR

Jorge Gómez Barata

Cuando parecía que la existencia de arsenales con miles de armas nucleares dejaba de ser un peligro y un secreto, el hecho de que Corea del Norte tenga una bomba o la sospecha de que Irán pueda producir alguna, se ha convertido en una obsesión para quien menos debería temer.

A fines de 2009 Estados Unidos contaba con 5,113 cabezas nucleares, mientras que el potencial ruso se estimaba en unas 4,600. Sumando todas las ojivas atómicas (almacenadas y obsoletas) entre las dos superpotencias alcanzaban 22,613. Los otros siete países nucleares: Francia, Reino Unido, China, Pakistán, India, Corea del Norte e Israel añadían unos mil artefactos.

Sin contar silos y otros emplazamientos terrestres, submarinos, portaaviones y aviones, grandes buques y misiles, por cada bomba atómica que posea Corea del Norte, Estados Unidos puede tener más de dos mil. Excepto Rusia,

con variaciones en las proporciones, la cuenta es válida para cualquier otro Estado. En términos nucleares, ningún país (excepto que quiera suicidarse) constituye un riesgo al que Estados Unidos o Rusia no puedan responder abrumadoramente.

¿Por qué, entonces, la exagerada preocupación norteamericana por que Irán o Corea del Norte posean una o varias bombas? No se trata de seguridad, sino de geopolítica.

La respuesta tiene dos partes:

Ahora ni nunca, Corea del Norte o Irán podrán afectar la seguridad y mucho menos la supervivencia de los Estados Unidos, aunque sí quebrar su hegemonía. Tal vez se trata de eso.

Además de su seguridad, Estados Unidos responde por la de algunos de sus aliados, principalmente Israel que, con apenas 21,946 km², puede ser diezmado por un golpe nuclear y Corea del Sur con menos de 100,000 km².

En cualquier caso, más que protagonista de los contenciosos nucleares del momento (Medio Oriente y Corea), Estados Unidos es rehén de sus aliados a los cuales es preciso proteger porque ellos constituyen la garantía de la presencia norteamericana en aéreas claves y en contextos donde, el imperio, ha de actuar por persona interpuesta.

Provocar el desarme nuclear de Corea del Norte es vital para Estados Unidos, que suma su poderío atómico y convencional desplegado en Corea del Sur y los mares adyacentes al de las fuerzas armadas de Seúl. El conjunto forma un impresionante dispositivo de tropas terrestres y blindadas y destacamentos aeronavales de importancia estratégica para sostener la presión que ejerce sobre China y Rusia, países a los cuales desde Corea del Sur puede alcanzar con todas las armas, incluso acceder por tierra.

Respecto al Medio Oriente, de no ser por sus obligaciones con Israel quien presta a Washington un extraordinario servicio en el control de la región, para Estados Unidos sería irrelevante las armas que pudiera o no tener Irán.

Aunque poseer los yacimientos petrolíferos o ponerlos bajo la custodia de gobiernos aliados es importante para Norteamérica, ello no significa que allí donde tal situación no se alcance haya que librar costosas guerras para obtenerlo. Ninguno de los grandes productores de petróleo lo quiere para sí y todos se esfuerzan por venderlo en las mayores cantidades posibles. Venezuela, a pesar de su conflictiva relación con los Estados Unidos, mantiene estable los suministros a ese país.

En cuanto a Corea del Norte, desde el gobierno de Clinton se encontraron fórmulas para avanzar en la seguridad nuclear de la región que, dicho sea de paso, colapsó primero en Japón y, en diferentes momentos, se han dado pasos adelante respecto al desarme nuclear en la península que no avanzó más por la inconstancia y la falta de voluntad política de Washington.

La estrategia de Estados Unidos, de examinar las cuestiones nucleares en el Medio Oriente y la península coreana, al margen de los intereses de seguridad de los países concernidos y de otros factores políticos, militares y económicos en la región, constituye una posición totalmente inviable.

Si bien Irán, debido a su condición de firmante del Tratado de No Proliferación, renunció al derecho a desarrollar armas nucleares (cosa que insistentemente ratifica), tampoco Israel tiene tal prerrogativa. Pedirle al Estado persa que viva eternamente bajo la amenaza nuclear israelí, es lo mismo que pedirle a Israel que se desarme frente a sus adversarios árabes.

En realidad sólo una política de contención nuclear justa, equilibrada e igual para todos los países que se diseñe tomando en cuenta las realidades vigentes, podrá aportar soluciones justas y duraderas.

De existir una verdadera voluntad política de todas las partes incluyendo a Israel, Europa y los Estados Unidos, no parece excepcionalmente difícil desactivar los más peligrosos contenciosos nucleares. Lo que parece imposible es lograrlo a la usanza imperial que propone una versión atómica de la "ley del embudo".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

ELOGIO DE LA DUDA

Eduardo Montes de Oca

Por supuesto que quisiéramos injustificado nuestro escepticismo al calibrar las variantes de salvación del mundo que ciertos “taumaturgos” suelen espetarnos en el formato de salmodias arrulladoras, inacabables. Si al menos nos sirvieran de somníferos...

Escritas las líneas anteriores, confieso mi aprensión ante la posibilidad de un malentendido. A priori juro que no desconfío de las buenas intenciones de personalidades como el brasileño José Graziano da Silva, nuevo director de la Organización de Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO), que ha declarado su empeño en contribuir a la erradicación del hambre y la mejoría de los niveles de nutrición en el planeta, y en propiciar una institución renovada y abierta, capaz de movilizar la cooperación internacional.

Por el contrario, consideramos inapreciables su experiencia como defensor de la colaboración tercermundista y su estela de 25 libros sobre asuntos agrarios y rurales, entre otros temas. Sí, dado su prestigio, podría congregarse una significativa cantidad de factores en aras de revertir el reciente crecimiento del total de seres que sufren subnutrición, y quizás hasta avanzar en su manifiesta misión de aglutinar gobiernos, sociedad civil e iniciativa privada para enfrentar las diversas crisis -climática, energética, económica, financiera, ALIMENTARIA- que copan el planeta cual impenitentes jinetes del Apocalipsis.

Y estampamos las mayúsculas por obvia razón. Se trata de sugerir la ciclópea dimensión de tareas tales “la erradicación del hambre, la producción y consumo sostenible de alimentos, un mayor equilibrio en la gestión de los sistemas alimentarios, la conclusión de la reforma de la FAO, y la ampliación de las alianzas y la cooperación Sur-Sur”, según el propio Da Silva.

Confiemos en que la institución se avenga también a atenuar el énfasis puesto en una aseveración -un malpensado la supondría parcializada-, porque ¿acaso el hecho de que más de diez millones de personas en el Cuerno de África lleven el estómago in albis se debe exclusivamente a la peor sequía desde hace treinta años? No hay que ser zahorí para coincidir con diversos analistas, entre ellos María José Estesio Poves (Diagonal), en que la venta de suelos a multinacionales constituye uno de los fenómenos más graves que impiden a la población de estos países, plétóricos de recursos naturales, el acceso al yantar consuetudinario, el que conjura el viaje a la nada.

Concordemos asimismo en que a una histórica explotación de hombres y mujeres arrancados de sus predios con destino a plantaciones levantadas en función del mercado capitalista mundial, y del oro, petróleo, coltán, caucho, diamantes, se suma hoy con fuerza impar la del agua, las semillas, las tierras.

Ah, las tierras se arraciman en la lista de lo birlado. Sobre todo desde el 2008, cuando detonó la conocida debacle, extendida a los cuatro puntos cardinales, las transnacionales y las naciones ricas se han lanzado a la búsqueda de campos feraces, con que paliar los efectos de la subida del precio del petróleo, que encareció el de los alimentos. Desafortunadamente, muchos de los gobiernos africanos no comprendieron -o si lo comprendieron se ciscaron en ello- el quid de la fiebre de compra de alrededor de 56 millones de hectáreas a escala global, la mayor parte de las cuales se ubican en el llamado Continente Negro, donde resultan más baratas, y donde la propiedad comunal las torna más vulnerables.

No en balde diversos observadores arremeten contra los “Principios para una Inversión Agrícola Responsable”, promovidos por el Banco Mundial junto con la FAO, la Agencia para el Comercio y el Desarrollo de Naciones Unidas (UNCTAD), el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (FIDA). Conforme a los objetores, esas entidades han legitimado la apropiación por inversores foráneos, mediante programas para la eliminación de barreras administrativas, el cambio de leyes y regímenes fiscales en territorios bendecidos con la fertilidad, el agua, mano de obra como ganga, y donde incluso no faltan las subvenciones... ¡de los Estados perjudicados!

Más que de cuestiones tecnológicas, o de otra índole “apolítica”, aquí se trata de un nuevo colonialismo que, lógicamente sustentado por la sacrosanta iniciativa privada, está dirigido en primer término contra la agricultura familiar, garante de la subsistencia del 80 por ciento de los africanos, y genera otros problemas sociales, al desplazar a quienes viven del monocultivo hacia las ciudades-miseria. Detrás quedan las enormes planicies consagradas a los biocombustibles, o a proveer de soberanía alimentaria a los flamantes dueños, que se curan en salud con un brazo militar como el US. Africa Command (AFRICOM). Ahora les resta colocarlo en Libia, con toda comodidad e impunidad. “Suavemente”.

¿Ya ve? Por eso uno no puede sacarse de encima complemente el escepticismo frente a salmodias arrulladoras, inacabables, aunque salgan de las más creíbles gargantas. Bueno, mientras la duda sea para bien...

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Un bloguero cubano y la página oficial Cubadebate desmintieron el rumor de la muerte del ex presidente Fidel Castro y señalaron a la red social twitter de prestarse de instrumento para este tipo de campaña de "mentiras".

Cubadebate subió como primera nota de su portal este miércoles un escrito publicado por Iroel Sánchez, quien maneja el blog "La Pupila Insomne", de corte gubernamental.

"Un mensaje inicial en la red social en Internet Twitter anunciaba hace dos días lo siguiente: 'Atención: 'Cuba Press' verifica la muerte de Fidel Castro. A la espera del comunicado oficial por parte del país. Hito informativo' y de inmediato la necrofilia contrarrevolucionaria, con el apoyo de algunos medios se lanzó al festín", indicó Cubadebate.

El lunes las versiones sobre el deceso del ex mandatario de 85 años llegaron además de Twitter a darse por ciertas en muchas páginas de Internet, que incluso publicaron una foto trucada en blanco y negro del supuesto cadáver de Castro.

Un rumor similar ya había circulado en agosto en la misma red social, Twitter, indicó la nota de Cubadebate basada en la de Sánchez, un experto de Informática de una dependencia gubernamental isleña.

"El bulo fue diseminado, entre otros, por un robot con un nombre primario (@Naroh, un usuario con ese nombre existe en Twitter y no necesariamente tiene que estar al tanto de lo que sucedió con derivaciones de su cuenta) y diferentes secundarios, y todos los mensajes tuvieron el texto antes citado, con el mismo horario de salida y origen", explicó el artículo.

"Un elemento interesante es que todas esas cuentas se registraron en la versión italiana de Twitter <http://it.twitter.com> y después de esta acción fueron desactivadas", agregó.

Cubadebate y Sánchez indicaron que la red social "rápidamente" colocó "la etiqueta ÑFidelCastro entre los "Temas del momento" (Trending topic), lo que allanó el camino para que alguna prensa sensacionalista se hiciera eco de las especulaciones".

Muchos rumores falsos no solo de Cuba sino de otros países se han difundido por esta y otra redes sociales en el pasado involucrando personalidades mundiales y actores famosos.

"Así que, como ya dijimos a los ciberfrustrados a raíz del bulo del pasado agosto: 'Sufran una vez más su desengaño, lloren su rabia que se alegra con muerte ajena aquellos que sólo inventan en el mundo virtual lo que los atentados de la CIA no pudieron en la vida real'", expresó la nota.

El ex mandatario dejó el poder en 2006 en manos de su hermano Raúl Castro, al sufrir una enfermedad que lo puso al borde de la muerte, desde entonces aparece poco en público, pero escribe columnas de opinión y recibe a personalidades o amigos.

LA HABANA, 3 ENE (NOTIMEX).- Cuba se burló hoy, a través de la web oficial Cubadebate, de las versiones sobre la supuesta muerte del líder cubano Fidel Castro propalados hace dos días en la red social Twitter.

La fuente publicó este miércoles una nota del periodista Iroel Sánchez, especialista en la estatal Oficina para la Informatización de la Sociedad cubana.

El comentario del también ex presidente del Instituto Cubano del Libro, lleva el título "Nueva mentira contra Fidel Castro fracasa en Twitter".

Según Sánchez, "el libro de récords Guinness recogió hace pocos días el nombre de Fidel como la persona que más veces se ha intentado matar".

"Pero también pudiera haber recogido a los enemigos de la Revolución cubana como los asesinos más frustrados de la historia", agregó.

Un mensaje inicial en la red social en Internet Twitter anunció hace dos días: 'Atención: Cuba Press verifica la muerte de Fidel Castro. A la espera del comunicado oficial por parte del país. Hito informativo'.

No es la primera vez que Twitter menciona la muerte del ex presidente cubano de 85 años. El pasado mes de agosto el mismo rumor tuvo que ser desmentido horas después de salir a la luz.

Castro sufrió en 2006 un percance de salud que lo obligó a delegar sus cargos en su hermano Raúl Castro, quien en febrero de 2008 se convirtió en presidente institucional y en abril pasado en primer secretario del Partido Comunista.

NUEVA DELHI, 4 ENE (PL) Organizaciones y personalidades indias enviaron a la Embajada de Cuba en la nación surasiática mensajes de congratulación por el aniversario 53 del triunfo de la Revolución.

Entre los remitentes, el secretario general del Partido Comunista de la India-Marxista (PCI-M), Prakash Karat, hizo llegar además a la legación diplomática cubana sendas postales de felicitación al líder de la Revolución cubana, Fidel Castro, y al presidente Raúl Castro.

También enviaron sus parabienes el secretario general del Partido Comunista de India, A. B. Bhardan; el coordinador del Departamento Internacional del Partido Nacionalista del Congreso, Prakash Mandiota; y el líder de la Asociación Nacional de Campesinos y Obreros del Campo, Sunnet Chopra.

El PCI-Marxista, además, publicó en la portada de su semanario Peoples Democracy un comunicado en el que saluda el advenimiento de un nuevo año de luchas y victorias en la nación caribeña.

El texto condena el empecinamiento del gobierno de Estados Unidos en mantener el bloqueo económico, comercial y financiero contra Cuba y resalta que, pese a la política agresiva de Washington, la isla alcanza éxitos impresionantes en sectores como la salud y la educación.

Asimismo, reprueba en fuertes términos las injustas condenas impuestas por un tribunal norteamericano a cinco cubanos por el legítimo acto de alertar a su patria de nuevas acciones terroristas fraguadas en aquel país con conocimiento del gobierno.

Advierte que la vida de uno de ellos, René González, corre serio peligro porque, después de cumplir 13 años de prisión, fue impedido de regresar a su país y está forzado a una libertad supervisada en un medio tan hostil y marcadamente anticubano como el sur de la Florida.

Peoples Democracy destaca los logros económicos y sociales del pueblo cubano en el recién finalizado año y expresa su confianza en que se acrecentarán bajo el impulso de los lineamientos del reciente Congreso del Partido Comunista de Cuba.

La publicación, en inglés y con una tirada de 50 mil ejemplares, se multiplica en varias decenas de miles cuando se reproduce en los demás estados indios en las lenguas locales.

LA HABANA, 4 ENE (XINHUA) -- Representantes de Cuba y de la República Popular Democrática de Corea (RPDC) refrendaron hoy los lazos de amistad entre ambas naciones, al expresar apoyo mutuo en temas como la reunificación coreana y la condena al embargo estadounidense a la isla.

El vicescanciller antillano Marco Rodríguez expresó el "firme respaldo" de Cuba a la reunificación de Corea y al derecho de ese pueblo asiático a vivir en paz y construir una sociedad justa, sin injerencias foráneas.

Por su parte, el embajador de la RPDC, Kwon Sung Chol, condenó el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por Estados Unidos a Cuba desde hace medio siglo, y calificó a esa política estadounidense como hostil y de aislamiento.

Ambos hablaron durante una ceremonia en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores de Cuba en La Habana, en la que el Consejo de Estado otorgó la "Medalla a la Amistad" al embajador Kwon Sung Chol, horas antes de concluir su misión diplomática.

El canciller Bruno Rodríguez impuso la alta distinción a Sung Chol, en una ceremonia a la que asistieron representantes del cuerpo diplomático acreditado en la capital cubana.

En ese contexto, el vicescanciller Rodríguez expresó el pesar del gobierno cubano por el fallecimiento en diciembre pasado del líder de la República Popular Democrática de Corea, Kim Jong Il, y manifestó la voluntad de Cuba de fortalecer lazos bilaterales de amistad y cooperación.

Sung Chol agradeció la medalla recibida y también garantizó el compromiso de Pyongyang con el impulso a estas relaciones mutuas, que en 2010 cumplieron 50 años.

"Avanzaremos hombro con hombro en la misma trinchera antiimperialista, y por el socialismo", expresó.

El embajador de la República Popular Democrática de Corea saliente deseó éxito a Cuba en la "actualización de su modelo económico", proceso en marcha bajo los lineamientos aprobados por el VI Congreso del Partido Comunista, en abril último.

LA HABANA, 4 ENE (EFE).- El Gobierno de Cuba condecoró hoy al embajador saliente de Corea del Norte en la isla, Kwon Sung Chol, por el "impulso" dado a "diferentes esferas" de las relaciones bilaterales durante su misión en La Habana, informaron medios oficiales.

El embajador norcoreano recibió de manos del canciller cubano, Bruno Rodríguez, la Medalla de la Amistad que le fue concedida a propuesta del Consejo de Estado, durante una ceremonia celebrada en la sede del Ministerio de Relaciones Exteriores (MINREX).

"Durante el desempeño de su misión en nuestro país desde septiembre de 2007, el embajador Kwon se ha destacado en el impulso a diferentes esferas de las relaciones entre Cuba y la República Popular Democrática de Corea", indica una nota publicada por el sitio digital del MINREX.

De acuerdo con la información, el vicescanciller cubano, Marcos Rodríguez, destacó las contribuciones de Kwon en el acto de condecoración y aseveró que "los fraternales lazos" bilaterales "se nutren de la voluntad" de ambos pueblos "en la construcción del socialismo".

Un reporte de la agencia cubana Prensa Latina señaló que el viceministro Rodríguez también se refirió al interés de continuar desarrollando esos vínculos y al "firme respaldo" de La Habana "a la reunificación y al derecho del pueblo coreano de vivir en paz y de construir una sociedad justa, sin intromisiones".

Por su parte, el embajador norcoreano deseó "éxitos" a Cuba en el proceso de "actualización" de su modelo socialista, que impulsa el Gobierno del presidente Raúl Castro.

En diciembre pasado, Cuba decretó tres días de duelo oficial tras el fallecimiento del líder norcoreano Kim Jong-il, y el general Raúl Castro se presentó personalmente en la embajada del país asiático en La Habana para firmar su libro de condolencias.

Corea del Norte y Cuba mantienen vínculos diplomáticos ininterrumpidos desde 1960 y tienen convenios de cooperación en los sectores de educación, petróleo, agricultura y comercio.

En los últimos dos años, varias autoridades norcoreanas han visitado la isla, como es el caso del jefe del Estado Mayor General de las Fuerzas Armadas norcoreanas, Ri Yong-ho, quien fue recibido por Raúl Castro en La Habana en noviembre de 2010.

Por su parte, la República Popular de Corea otorgó en 2006 al expresidente cubano Fidel Castro el título de Héroe del Trabajo de ese país en reconocimiento a su 80 cumpleaños, el respaldo a la reunificación coreana y su contribución al socialismo.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP)- Cuba comenzará un programa de subsidios a la edificación y reparación de casas destinado a particulares, un intento del gobierno para salir adelante en el crítico problema habitacional desligando al Estado de su papel actual de principal constructor.

La Gaceta Oficial publicó el miércoles la serie de medidas que entrarán en vigor el 15 de enero.

El programa establece que se entregará dinero para que las personas con dificultades económicas y con viviendas vulnerables puedan arreglar o levantar sus propios hogares sin esperar las asignaciones del Estado.

El máximo a subsidiar será de 80.000 pesos cubanos, el equivalente a unos 3.300 dólares, "que se corresponde con una vivienda de veinticinco metros cuadrados de superficie útil como máximo", indicó el reglamento aprobado por el gobierno.

La prioridad la tendrán las familias que sufrieron pérdidas por desastre naturales como ciclones o inundaciones y los llamados "casos sociales críticos" (personas albergadas, con discapacidades o viviendo en ciudadelas sobrepobladas, entre otros).

En todos los casos se deberá demostrar la falta de solvencia económica para enfrentar los gastos de una construcción y el dinero será depositado en una cuenta bancaria para que sea usado por el particular.

"Otorgado el subsidio, el beneficiario se obliga mediante contrato, a la ejecución o reparación de la vivienda y demás particulares con arreglo a lo pactado", expresó la normativa gubernamental.

Un artículo sobre el tema publicado el miércoles por Granma indicó que las medidas forman parte de la iniciativa del presidente Raúl Castro de actualizar el modelo de la isla, poniendo énfasis en la racionalidad pero sin que se desproteja a los sectores más vulnerables.

"Constituye un nuevo paso en... eliminar las gratuidades indebidas y los subsidios excesivos, bajo el principio de compensar a las personas necesitadas y no subsidiar productos de manera general", indicó Granma.

El propio mandatario reconoció que la economía cubana estaba en crisis y el Estado no podía hacer frente a los subsidios indiscriminados que permitía incluso a muchos vivir sin trabajar o los bajos niveles de productividad.

El tema de la vivienda es uno de los más sensibles en la isla, donde a mediados de la pasada década --la última cifra disponible-- había un déficit habitacional de medio millón de unidades, una situación agravada por el paso de ciclones. En muchos hogares hay a varias generaciones de una familia y otros tienen que ser colocadas en albergues.

Según la Oficina Nacional de Estadística, en 2010 se construyeron unas 33.000 viviendas, de las cuales unas 21.000 habían sido realizadas por el Estado y unas 12.000 por particulares.

A finales del 2011 el gobierno autorizó también por primera vez en 50 años la compra venta de casas entre particulares sin intervención del Estado. Semanas después una normativa bancaria permitió las hipotecas.

De todas maneras las leyes pusieron mucho cuidado en indicar que las personas podían tener dos viviendas --una sola en la ciudad y otra para descanso en zona no urbana como playa o campo--, para evitar la especulación con las propiedades.

LA HABANA, 4 ENE (EFE).- El Gobierno de Cuba otorgará subsidios a partir del 15 de enero para los cubanos con bajos recursos económicos que necesiten reparar o construir sus viviendas, según informa una disposición divulgada hoy por la Gaceta Oficial.

El acuerdo del Consejo de Ministros favorecerá "a las personas con falta de solvencia económica" que estén protegidas o no por la Asistencia Social, y se implementará mediante un contrato tras la entrega del subsidio.

De acuerdo con la medida publicada en el sitio digital de la Gaceta Oficial, el Gobierno dará prioridad a las familias afectadas por catástrofes como ciclones e inundaciones, y a los "casos sociales críticos".

En concreto, el subsidio respaldará la compra de materiales de construcción y el pago de mano de obra para reparar, conservar y construir viviendas "por esfuerzo propio", es decir por particulares.

Su financiamiento se desprenderá de las recaudaciones del Estado por la venta de materiales de construcción en todo el país cada año.

En el caso de la construcción de una vivienda, el Estado financiará espacios básicos de 25 metros cuadrados por un valor que no exceda los 80.000 pesos cubanos (unos 3.333 dólares).

Para "acciones de conservación menores" el subsidio incluirá un monto de hasta 5.000 pesos cubanos (208 dólares) y para otros trabajos de "mayor complejidad" la cifra se incrementa hasta 10.000 pesos cubanos (417 dólares).

El diario oficial Granma, portavoz del gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC, único), explicó hoy que la medida se corresponde con la decisión oficial de "eliminar las gratuidades indebidas y los subsidios excesivos, bajo el principio de compensar a las personas necesitadas y no subsidiar productos de manera general".

Esa política aparece recogida en el plan de ajustes económicos aprobado en abril pasado por el VI Congreso del PCC que, además de la progresiva eliminación de subsidios, promueve acciones como una pequeña y controlada apertura a la iniciativa privada o el "adelgazamiento" de las infladas plantillas del sector estatal.

La escasez y degradación de las viviendas es uno de los principales problemas sociales y económicos en Cuba, que con 11,2 millones de habitantes tenía hasta 2010 un déficit reconocido de unas 600.000 casas, en parte por los destrozos que causaron tres huracanes en 2008.

Según datos oficiales, más del 50 por ciento de las construcciones en la isla están en mal estado y unos 8,5 de cada 10 edificios necesita reparaciones.

El Gobierno del presidente Raúl Castro abrió en 2010 la concesión de licencias de construcción y liberó la venta de materiales - cuyos precios fueron rebajados recientemente - y en 2011 autorizó la compraventa de casas entre particulares y facilitó de modo general otros traspasos de propiedad.

Además, el Gobierno implantó en noviembre pasado nuevas modalidades de créditos bancarios para el sector no estatal que, entre otras opciones, benefician los préstamos para la rehabilitación de viviendas.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 4 (ANSA)- El gobierno en Cuba subsidiará desde este mes a personas de escasos recursos para reconstruir sus casas, marginando así la práctica de sostener bajos precios de materiales de construcción, mediante grandes gastos del Estado.

La medida busca "eliminar las gratuidades indebidas y los subsidios excesivos, bajo el principio de compensar a las personas necesitadas y no subsidiar productos de manera general", explicó el argumento de la nueva regulación.

Uno de los objetivos de los cambios que comenzó en 2008 el presidente cubano, Raúl Castro, es precisamente aliviar los enormes gastos sociales del Estado, entre otros a causa de subsidios aplicados en el mercado nacional.

La nueva decisión anunciada hoy por la Gaceta Oficial comenzará su vigencia el 15 de enero próximo. "Los cubanos que realmente lo necesiten podrán recibir subsidios para la compra de materiales de la construcción y el pago de mano de obra", comentó el diario oficial Granma.

Otro objetivo al que apunta la medida es el de reducir la escasez habitacional en el país, a partir de esfuerzos "propios" de la ciudadanía, algo que hace apenas tres años era enteramente responsabilidad del Estado.

Las nuevas normas brindarán "prioridad" para la entrega de la ayuda a familias afectadas por catástrofes como ciclones, inundaciones, deslizamientos de tierra, incendios y otros "considerados como tales".

También contempla llamados casos sociales críticos, "de manera particular aquellos que habiten en condiciones vulnerables, y demuestren que por falta de solvencia económica no pueden pagar el precio actual de los materiales de construcción o la mano de obra para ejecutar las acciones constructivas".

La nueva legislación aclara que una persona solo podrá recibir por una vez tal subsidio, y se establecerán sus responsabilidades tras obtenerlo mediante un contrato. El financiamiento de esas ayudas se obtendrá mediante las ventas por el estado de materiales de construcción, presumiblemente a precios de mercado.

Otra derivación de la nueva regulación es que estimulará aún más al sector de trabajadores no estatales. Según la decisión "en el caso de que se decida pagar mano de obra, dicho cheque será a nombre del trabajador por cuenta propia que ejecutará las acciones constructivas", precisó.

Subsidios que aún implican en Cuba grandes erogaciones por parte del Estado se aplican desde hace medio siglo a precios de una canasta familiar de alimentos y otros productos que se entrega mediante la "libreta de abastecimientos" en cantidades normadas.

El gobierno eliminó de esa canasta en los últimos dos años algunos productos de gran consumo y los "colocó" en el mercado interno estatal de comercio libre con precios más altos.

Los planes, en principio, son que "la libreta" llegue a desaparecer y con ella los subsidios, pero el gobierno advirtió que ese será un proceso paulatino que tendrá en cuenta la elevación del ahora bajo poder adquisitivo del cubano promedio.

POR FRANCISCO FORTEZA

LA HABANA, 4 (ANSA)- Los nuevos trabajadores privados tendrán cursos disponibles, impartidos por economistas, para recuperar el ritmo perdido en cuanto a contabilidad y otros temas hace décadas tras una amplia estatización en Cuba.

La Asociación de Economistas y Contadores (ANEC), una entidad oficialista, impartirá a los "cuentapropistas", cuyo número en el país era de más de 357.000 a fines de 2011, cursos sobre contabilidad, ética profesional y sistema tributario entre otras asignaturas.

El gobierno del presidente Raúl Castro impulsó mediante nuevas leyes en 2010 la expansión del sector privado con el fin de dar más movilidad a la economía nacional, administrada hasta entonces en casi un 90% por el Estado.

Los cursos persiguen, entre otros objetivos, aliviar al amplio sector estatal de un exceso de empleomanía, y a la vez buscar más contribuciones a sus arcas, muy presionadas especialmente por grandes beneficios sociales, mediante nuevos impuestos.

Un obstáculo ante esos fines es la "pérdida de práctica" por los ciudadanos de este país en cuanto a emprender negocios propios, tras una decisión oficial hace casi 44 años de estatizar casi toda la economía interna.

Economistas miembros de la ANEC serán los profesores de tales cursos que en un principio fueron abiertos solo para tenedores de libros y cobradores-pagadores para conseguir un mejor control de la contabilidad.

"Desde que abrí mi cafetería contraté a un contador, pero siempre he sentido que me muevo a ciegas en este mundo del comercio privado", dijo a ANSA Carlos Sosa, de La Habana.

Sosa opinó que "quienes se han dado por vencidos y han cerrado sus negocios propios tras solo meses de tenerlos, en muchos casos no supieron cómo llevarlos y fracasaron demasiado temprano", dijo. No hay cifras oficiales en cuanto a quienes terminaron con su aventura privada, pero son visibles cierres especialmente en La Habana.

La ANEC anunció mediante la prensa oficial que los privados más interesados podrán incluso "seguir estudios" sobre mercadotecnia, técnicas de administración y negociación, avizorando quizá una ampliación no solo del número sino de la calidad de los empresarios novatos.

El gobierno, al aprobar más de 180 oficios para desarrollar por los "cuentapropistas", estableció un programa de impuestos para ellos, estableció beneficios sociales para los que se jubilen, abrió créditos bancarios estatales e incluso hipotecas y permitió negocios entre empresas del estado y privados.

Sugerencias oficiales de que estos cambios "solo comienzan" no solo demuestran que este sector regresó para quedarse en el mercado interno nacional sino que, además, podrían crecer sus opciones a partir de nuevas regulaciones del gobierno.

LA HABANA, 4 (ANSA)- La decisión del gobierno cubano, hace mas de 40 años, de estatizar casi completamente el mercado interno, eliminó a los trabajadores privados, que comenzaron entonces a perder habilidades comerciales.

En marzo de 1968, según estimados, fueron estatizadas unas 50.000 pequeñas y medianas empresas en el país con el objetivo de que Cuba diera un paso inmediato hacia el socialismo.

No obstante, análisis históricos indican que ya en 1961 y 1962, o sea apenas dos o tres años después del triunfo el 1 de enero de 1959 de la revolución cubana encabezada por Fidel Castro, había comenzado un proceso de pasar al estado las grandes industrias locales.

En ese lapso estuvieron incluidas grandes fábricas, toda la banca, una gran parte de las tierras del país, la industria azucarera, la primera del país; la minería, la extracción y refinación del petróleo, el comercio de exportación e importación, grandes hoteles, grandes tiendas comerciales, entre otros sectores.

En 1968 quedaba en manos privadas una red del comercio minorista de las ciudades, incluyendo panaderías, carnicerías, puestos de frutas, pescaderías, pequeños restaurantes, bares gasolineras, mecánica automotriz, arreglos de electrodomésticos, poncheras (gomerías), barberías, peluquerías, heladerías y otros.

Las intervenciones de ese año colocaron en manos del Estado la responsabilidad de administrar todos los comercios, por pequeños que fueran. Una respuesta fue la creación de grandes empresas estatales que se ocuparan de ese control.

El gobierno cubano parece dirigido ahora a tratar de acabar con los problemas que causó tal estatización, sin dañar al socialismo como sistema, que al final de los cambios deberá mantener las riendas de la economía nacional por otros métodos.

Economistas locales afirman que la estatización, tal como fue, causó una caída profunda de la eficiencia de los pequeños servicios, grandes descensos en los ingresos estatales, el aumento del poder de una gran burocracia, y la reducción de la capacidad de la economía nacional para "mover" las fuerzas productivas, entre otros.

POR JEFF FRANKS

LA HABANA, 4 ENE (REUTERS) - Cuba se abrió a que más servicios minoristas pasen al sector privado, amplió el tamaño de las parcelas en arriendo y permitirá que los campesinos puedan traspasar las tierras en usufructo a sus familiares, como parte de un plan de reformas destinado a fortalecer el socialismo.

Los trabajadores por cuenta propia de la isla caribeña están en crecimiento y la esperanza largamente postergada de encontrar petróleo en el mar está a punto de convertirse en realidad, con la posible llegada en enero a aguas cubanas de una plataforma de perforación fabricada en China.

De aparecer el petróleo, tomará al menos entre tres y cinco años para la producción, pero con el tiempo Cuba deberá reducir o eliminar la dependencia de las importaciones de Venezuela, cuyo presidente, Hugo Chávez, el principal aliado y socio comercial de la isla, fue tratado este año por cáncer.

REFORMA ECONOMICA

El Gobierno aprobó que los cubanos operen de forma privada varias labores que hasta ahora estaban bajo el control estatal, entre ellos servicios de reparación de electrodomésticos, carpintería, cerrajería y otros, del mismo modo que ocurrió el pasado año con 1.500 peluquerías y salones de belleza.

Aunque tienen que pagar una cuota mensual por los locales que son de propiedad estatal, comprar los insumos, rendir impuestos y cobrar de acuerdo a la ley de oferta y demanda, situación que marca distancia con lo ocurrido hasta ahora en el país comunista donde rigió por décadas una economía de estilo soviético.

Según cifras oficiales, hay más de 357.000 personas trabajando por su cuenta, una expansión promovida por el Estado ante la falta de liquidez que está acompañada de un plan para recortar más de un millón de empleos estatales y fomentar más emprendimiento individual. Para la promoción de esos objetivos, el Estado ha comenzado a otorgar créditos a los nuevos empresarios.

No hay cifras oficiales sobre el recorte de empleos estatales, pero fuentes cercanas al Gobierno dijeron en octubre que poco menos de 150.000 personas habían perdido sus puestos, como parte de la meta de que más de un 40 por ciento de la fuerza laboral de 5,2 millones de empleados pase al sector no estatal para el 2015.

El ministro de Economía, Adel Yzquierdo, dijo al Parlamento cubano en diciembre que el número de empleos del Estado se reduciría en 170.000 en el 2012 y unos 240.000 nuevos puestos de trabajo no estatales deberían incorporarse.

El Estado cubano es dueño del 70 por ciento de la tierra en la isla y, según las cifras dadas al Parlamento, ha arrendado casi 3,5 millones de acres (1,4 millones de hectáreas) a 150.000 agricultores privados, buscando aumentar la producción agrícola para reducir costosas importaciones de alimentos.

Alrededor del 70 por ciento de las tierras arrendadas estaban cultivadas, comentaron.

La producción de alimentos aumentó en el 2011, pero está aún por debajo de los niveles del 2005, por lo que a partir de este mes la cantidad de tierra que los agricultores privados pueden arrendar se ha quintuplicado a 165 acres (67 hectáreas) y los arrendamientos se extendieron desde 10 hasta 25 años.

Las parcelas se podrán renovar y hasta transmitir a los miembros de la familia. Los agricultores podrán además construir viviendas en las tierras arrendadas, algo que era ilegal.

El presidente Raúl Castro dijo ante el Parlamento este mes que el país gastaría unos 1.700 millones de dólares en importar alimentos en el 2012. También enfatizó en la campaña contra la corrupción que lidera, llevando al cierre de tres empresas extranjeras y a la detención de altos ejecutivos de Tecnotex, una empresa dirigida por las Fuerzas Armadas de la isla.

Los cubanos esperan el anuncio de reformas migratorias que flexibilicen los viajes al extranjero, pero Castro dijo que los cambios en ese sentido serán paulatinos.

El Partido Comunista y el Gobierno cubano aprobaron una serie de reformas que incluyen la desaparición de ministerios, creación de otros y apertura de empresas que administran negocios en lugar de los ministerios. Estas empresas tienen ahora mayor autoridad para conducir los planes y el control de sus ganancias.

El Gobierno ha permitido que los cubanos compren y vendan sus casas y autos usados. A finales de noviembre, 6.009 vehículos habían sido vendidos y 301 viviendas cambiaron de propietarios, según informes oficiales.

A observar:

- Ritmo de las reformas y sus consecuencias.
- Desarrollo de las pequeñas empresas.
- Desprendimiento de la gestión empresarial de los ministerios.

SALUD FINANCIERA

Castro dijo que la economía creció un 2,7 por ciento en el 2011 y se espera que avance en un 3,4 por ciento en el 2012.

Cuba proyecta para finales del 2011 tener un récord de 2,7 millones de turistas, con un alza en los ingresos de un 9 por ciento respecto a unos 2.100 millones de dólares obtenidos por ese concepto en el 2010. El turismo es una de las principales fuentes de ingresos de divisas en la isla.

Las reservas en el Banco de Pagos Internacionales eran de 5.649 millones de dólares en junio, el doble de lo que eran hace tres años.

El país está muy endeudado y todavía se recupera de una crisis de liquidez que llevó a la suspensión de pagos y la congelación de las cuentas bancarias extranjeras desde el 2009.

Castro dijo al Parlamento que las cuentas de los proveedores extranjeros a Cuba habían sido descongeladas y fueron tomadas medidas para que el suceso no se repita.

Las reformas apuntan a atraer la inversión extranjera, pero no se evidenciaron nuevas empresas extranjeras importantes en el 2011.

La tan esperada evolución de campos de golf, con el fin de atraer turistas más ricos, sigue en espera.

A observar:

- Resolución de la deuda a corto plazo
- Mayores signos de interés en la inversión extranjera.

PLANES PETROLEROS

Una plataforma de perforación fabricada en China, Scarabeo 9, se encuentra en Trinidad y Tobago y se espera que llegue a Cuba este mes y sería utilizada en la primera exploración petrolera en aguas cubanas del Golfo de México.

La española Repsol-YPF y sus socios usarán el primer equipo; seguido por Petronas de Malasia y su socio, la rusa Gazprom Neft.

El proyecto ha generado oposición en el Congreso de Estados Unidos, pero para calmar las preocupaciones de seguridad, Repsol permitirá a los estadounidenses inspeccionar el equipo.

Empresas estadounidenses tienen prohibido operar en Cuba por el embargo comercial que aplica Washington a la isla desde 1962.

Cuba depende de las importaciones procedentes de Venezuela, su aliado rico en petróleo, pero dice que tiene 20.000 millones de barriles de crudo en el mar. El Servicio Geológico de Estados Unidos estima que se trata de 5.000 millones de barriles.

A observar:

- Inspección por EE.UU. del equipo de perforación.
- Resultados del pozo exploratorio de Repsol.
- Presión de EE.UU. para detener la perforación.

RELACIONES EXTERIORES

Una visita prevista del Papa Benedicto XVI antes de Semana Santa y la mejora de los vínculos con Brasil son puntos brillantes para Cuba, incluso cuando se enfrenta a un Gobierno español más hostil elegido en noviembre.

Una gran preocupación para Cuba es la salud de Chávez, cuyo Gobierno ofrece 114.000 barriles de petróleo al día y tiene importantes inversiones en la isla. Chávez se sometió a cirugías y quimioterapias en Cuba y se ha declarado libre de cáncer, pero su muerte o salida del poder sería un duro golpe para el país.

Las relaciones entre Estados Unidos y Cuba, que se descongelaron brevemente con el presidente Barack Obama, se afectaron más tras el encarcelamiento del contratista Alan Gross, quien cumple una sanción de 15 años de cárcel por proveer Internet a grupos de cubanos como parte de un programa para promover un cambio político en la isla.

WASHINGTON, 4 ENE 2012 (AFP) - El gobierno de Estados Unidos dijo este miércoles que no había tomado ninguna decisión respecto de liberar a prisioneros de su base de Guantánamo (en Cuba) para fomentar las conversaciones de paz con los talibanes.

"En lo que respecta a Guantánamo, simplemente digo que no se han tomado decisiones en relación con una posible liberación de prisioneros", dijo la portavoz del departamento de Estado, Victoria Nuland, en respuesta a la pregunta de periodistas acerca de si Washington habría acordado esas liberaciones para promover las negociaciones.

Nuland aseguró que Washington está "preparado para apoyar" una oficina en el extranjero de los talibanes para impulsar un proceso de reconciliación en Afganistán y que cumpla con los estándares internacionales.

La vocera diplomática sostuvo que tanto EE.UU. como Afganistán buscan una verdadera reconciliación que se base en la renuncia de los talibanes a la violencia y a colaborar con la red radical Al Qaida y en el respeto a la constitución afgana, principalmente en lo que se refiere a los derechos humanos.

Este mismo miércoles el gobierno afgano dio su aprobación a las conversaciones entre los insurgentes talibanes y el gobierno estadounidense, así como a la apertura de una sede de los islamistas en Qatar.

Esta jugada es vista como un precursor de las conversaciones para poner fin a la cruenta guerra entre los talibanes y el gobierno del presidente Hamid Karzai, respaldado por Estados Unidos.

Representantes de la línea dura de los talibanes anunciaron el martes que habían llegado a "un acuerdo inicial con actores relevantes, incluido Catar", para abrir su primera representación oficial fuera de Afganistán.

LA HABANA, 4 ENE (XINHUA) -- Un certamen de audiovisuales relacionados con el tabaco será la gran novedad del XIV Festival del Habano, previsto del 27 de febrero al 2 de marzo próximos en el Palacio de Convenciones, de La Habana, publicó hoy la prensa.

"Concurso Internacional Habanos en Imágenes" se denomina la competencia, en la que se mostrarán obras que reflejan aspectos de la producción y comercialización de esos puros.

Organizado por la compañía cubano-española Habanos S.A., el festival conmemorará el 520 aniversario del descubrimiento del tabaco en Cuba por los europeos, y estará dedicado además a las marcas "Cohíba" y "Romeo y Julieta".

El programa, como es tradición, incluirá degustaciones, seminarios, visitas a plantaciones y fábricas, una feria comercial y una subasta de humidores (cajas para mantener frescos los puros) en beneficio del sistema de salud

pública de Cuba.

Empresarios, hombres de negocios, coleccionistas, catadores, directivos, artistas, productores, funcionarios y diplomáticos intervendrán también en las presentaciones de las nuevas vitolas de Habanos.

La XIII edición de esta fiesta de los habanos, celebrada en febrero pasado, reunió a unos 1.000 amantes de los apreciados puros, procedentes de 70 países, y la subasta recaudó 827.000 euros (1,1 mdd).

Habanos S.A. se fundó en 1994 y cuenta con una red de distribución exclusiva en más de 150 países donde comercializa las famosas marcas "Cohíba", "Romeo y Julieta", "H.Uppman", "Montecristo", "Partagás", "San Cristóbal de La Habana", "Trinidad" y "Bolívar", entre otras.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

PILAR, ARGENTINA, 4 ENE (REUTERS) - La presidenta argentina, Cristina Fernández, fue operada con éxito el miércoles por un cáncer de tiroides, dijeron medios locales, en el inicio del tratamiento de una dolencia cuyo anuncio conmocionó al país días después de que asumiera su segundo mandato.

Fernández, de 58 años, llegó el miércoles en helicóptero junto a sus dos hijos al hospital donde fue intervenida y en el que deberá permanecer unas 72 horas como parte de una esperada recuperación, según el pronóstico unánime de expertos.

"Fue exitosa la operación", dijo el canal Crónica TV sin citar fuentes. El canal América TV también informó que la intervención resultó bien. Se espera en breve un parte médico oficial.

El cáncer sin metástasis le fue detectado en un chequeo antes de Navidad y para su tratamiento Fernández tomó licencia por 20 días hasta el 24 de enero, período en el que ejercerá la primera magistratura argentina el vicepresidente Amado Boudou.

El exclusivo Hospital Austral, ubicado sobre la avenida Juan Perón en la localidad de Pilar, 45 kilómetros al norte de la capital argentina, se encuentra rodeado por decenas de militantes de agrupaciones afines al Gobierno llegados de humildes zonas de la periferia de Buenos Aires.

"Estamos haciendo la vigilia desde ayer (martes) esperando que salga todo bien y haciéndole el aguante a la presidenta. Estamos todos con ella", dijo a REUTERS Rosa Aguirre, una ama de casa de 50 años.

Muchos de los simpatizantes de la mandataria exhibían carteles con la leyenda "Fuerza Cristina" y "Avanti Morocha (morena)".

El hospital se encontraba bajo severas medidas de seguridad y algunos de sus sectores se cerraron para recibir a la mandataria y su comitiva.

Fernández, perteneciente al dominante partido peronista, comenzó el 10 de diciembre un segundo período de Gobierno tras ganar la reelección con un abrumador 54 por ciento de los votos.

Los especialistas son muy optimistas respecto de la recuperación de Fernández ya que, afirman, más del 90 por ciento de los pacientes logran vencer el cáncer de tiroides.

No está previsto que en los 20 días en los que estará a cargo de la presidencia Boudou deba tomar decisiones trascendentes ya que los poderes Judicial y Legislativo están en período de vacaciones.

Sin embargo, asuntos inesperados o urgentes podrían surgir en la turbulenta política argentina

El anuncio de la enfermedad de la mandataria, poco después de Navidad, apaciguó el tono de reclamos gremiales que generaron tensión con el Gobierno, en una especie de tregua temporal ya que se espera que los sindicatos mantengan sus pedidos de alzas salariales en línea con la inflación.

La presidenta argentina, una de las 20 mujeres más poderosas del mundo según la revista Forbes, quedó viuda hace poco más de un año al morir su esposo y antecesor, Néstor Kirchner.

Fernández se suma a los líderes latinoamericanos que han recibido recientemente tratamiento por cáncer, entre ellos su aliado el venezolano Hugo Chávez.

CARACAS, 4 ENE 2012 (AFP) - El mandatario venezolano, Hugo Chávez, reanudará el domingo su conocido programa "Aló Presidente", que dejó de transmitirse por siete meses y que será el primero tras asegurar que superó el cáncer que le fue diagnosticado en junio, informó el gobierno este miércoles.

"Este domingo vuelve Aló Presidente ConChavezVictoria2012", escribió el ministro de Comunicación e Información, Andrés Izarra, en su cuenta en la red social Twitter.

El programa se había transmitido por última vez el 5 de junio del año pasado. Su estreno tuvo lugar el 23 de mayo de 1999 en una emisión desde la sede de Radio Nacional de Venezuela, antes de comenzar a ser difundido también por la televisora estatal VTV.

Pero el programa había dejado de emitirse regularmente durante abril y mayo porque Chávez sufría quebrantos de salud, como gripe y una dolencia en la rodilla, que le llevó a estar alejado de la actividad política varias semanas.

Chávez redujo sus usuales apariciones en televisión y actos públicos, luego de ser operado de un "absceso pélvico" en junio Cuba, desde donde anunció al mundo que padecía de cáncer, aunque nunca reveló de qué tipo ni la ubicación exacta del mismo.

Para combatirlo, Chávez se sometió a varios tratamientos de quimioterapia en Caracas y La Habana, que finalmente concluyeron en septiembre.

Tras seis meses de haber sido diagnosticado del cáncer, Chávez asegura estar recuperado de la enfermedad e inclusive augura que este 2012 será un año de "muchísimo trabajo" de cara a las elecciones presidenciales del 7 de octubre en las que buscará ser reelecto para un tercer mandato.

"Aló Presidente" se convirtió en una importante herramienta del gobierno, con la cual Chávez, que llegó a dirigir el programa hasta por el récord de ocho horas, comunicaba decisiones de su gestión y desarrollaba su visión en diferentes temas.

CARACAS, 4 (ANSA)- El gobierno venezolano estima que el crecimiento de la economía ayudará a que el desempleo se ubique en 5% en 2012, menos que el año pasado, y que la pobreza extrema cierre en 3,5%.

"Hasta el 2011 los ocupados han crecido a 3 millones 850 mil personas", dijo Elías Eljuri, presidente del Instituto Nacional de Estadística (INE), durante una entrevista a la televisora estatal.

El funcionario destacó que la políticas económicas instrumentadas por el gobierno de Chávez han "permitido aumentar estos índices y generar estabilidad" en el país.

Explicó que el empleo formal estaba cerca "de 45% en 1999 y ahora se ubica en 56%, es decir, ha subido alrededor de 10 puntos, mientras que el empleo informal, que estaba en alrededor de 50%, se ha reducido a 43%, 44%".

Eljuri precisó que la perspectiva para este año es que continuará el crecimiento económico, tras destacar que durante el segundo semestre del año esperan reducir el índice de pobreza en Venezuela.

"La mayoría de los sectores productivos en Venezuela han crecido, tenemos un incremento de 4%, esta cifra es importante con respecto a la crisis mundial que existe", dijo.

Sin embargo, Eljuri admitió que la inflación sigue siendo un problema para la economía venezolana.

"Ese es un elemento que tenemos que profundizar: la lucha", aseveró el funcionario.

Dijo que el gobierno planea, aparte de aumentar la oferta a través de la Misión AgroVenezuela, incrementar "la inversión en el sector productivo y el estímulo a la producción".

En 2012, el presidente Hugo Chávez buscará la reelección para un tercer mandato en los comicios de octubre.

SANTIAGO DE CHILE, 4 ENE (EFE).- Los niños chilenos ya no aprenderán que en su país hubo una dictadura entre 1973 y 1990, sino un "régimen militar", luego que el gobierno modificara las bases curriculares de primero a sexto año básico, confirmó hoy el ministro de Educación, Harald Beyer.

"Se usa la (definición) más general, que es régimen militar", dijo a los periodistas Beyer, nombrado la semana pasada en el cargo, tras la dimisión de Felipe Bulnes.

La modificación se concretó el pasado 9 de diciembre en una sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Educación, en la que se aprobó una propuesta del Ejecutivo para las bases curriculares de primero a sexto básico en las áreas de Lenguaje y Comunicación, Matemáticas, Historia, Geografía y Ciencias Sociales y Ciencias Naturales, y de quinto y sexto básico para Inglés.

En Historia, mientras el texto anterior señalaba expresamente a la "dictadura militar" como uno de los periodos de la historia nacional, en el nuevo se reemplaza dicha expresión por "régimen militar".

El nuevo texto llama en cambio a "comparar diferentes visiones sobre el quiebre de la democracia en Chile, el régimen militar y el proceso de recuperación de la democracia a fines del siglo XX, considerando los distintos actores, experiencias y puntos de vista, y el consenso actual con respecto al valor de la democracia".

Beyer desdramatizó hoy la modificación, señalando que la propuesta pasó por todas las instancias regulares encargadas del tema y que además "pasó por un Consejo (Nacional de Educación) transversal, que lo aprobó y no hizo reparos".

"La expresión régimen militar es más general que dictadura", insistió Beyer, que fue preguntado por el asunto en La Moneda, donde asistió, junto al presidente Sebastián Piñera, a un desayuno con un grupo de jóvenes que obtuvieron los máximos puntajes en las pruebas de selección universitaria (PSU).

Preguntado sobre si considera inconveniente el que alguien emplee el término "dictadura", Beyer subrayó: "no tengo problemas. Yo reconozco que fue un Gobierno dictatorial, así que no tengo problemas".

Beyer insistió en que el cambio se concretó mediante "un procedimiento donde participaron muchos educadores" y que la modificación "se llevó al Consejo Nacional de Educación".

"Se cumplieron todas las instancias", reiteró el ministro, que descartó que el cambio se haya realizado porque el actual Gobierno es de derecha y que muchos de sus integrantes simpatizaron o colaboraron con el general Augusto Pinochet.

"No tiene que ver con adherentes o con detractores, sino con expresiones que se usan habitualmente en estos currículos, en distintas partes del mundo", aseguró.

"No es (el de Pinochet) un Gobierno democrático, pero régimen militar también tiene esa acepción", concluyó.

En Chile, hasta ahora, se han empleado indistintamente los términos "dictadura", "régimen militar", "Gobierno militar", o "Gobierno de las Fuerzas Armadas" para referirse al Gobierno de facto implantado por Pinochet, pero es la primera vez que se dispone la enseñanza de alguno en particular.

El propio Pinochet solía referirse a su régimen como una "dictablanda".

La cruenta asonada que lo llevó al poder ha sido definida también como "golpe de Estado", "golpe militar" o, por sus partidarios, como "pronunciamiento militar".

Según cifras oficiales, durante los diecisiete años que duró ese régimen más de 3.200 chilenos murieron a manos de agentes del Estado, de los que unos 1.200 continúan en condición de detenidos desaparecidos, más de 28.000 fueron torturados y sufrieron la prisión política y varios centenares de miles debieron exiliarse.

WASHINGTON, 4 ENE 2012 (AFP) - Entre el primer "caucus" (asamblea electoral) que tuvo lugar el martes en Iowa y el 5 de junio próximo se realizarán elecciones primarias y convenciones partidarias en todos los estados de la Unión que terminarán en la designación del candidato republicano.

Se espera que el presidente Barack Obama gane la nominación del Partido Demócrata con poca o ninguna competencia.

El siguiente es un calendario de eventos electorales previos a las elecciones presidenciales en noviembre de 2012. Las fechas están sujetas a cambios.

2012

3 de enero: "Caucus" en Iowa. Constituyen el primer paso para rebajar el gran número de contendientes republicanos. Fue ganado por Mitt Romney por apenas ocho votos de diferencia sobre Rick Santorum.

10 de enero: Primarias en New Hampshire.

21 de enero: Primarias en Carolina del Sur.

31 de enero: Primarias en Florida. Estos cuatro comicios clave deberían definir la contienda.

4 de febrero: "Caucus" en Nevada y Maine.

6 de marzo: "Super Martes", día potencialmente decisivo con "caucus" y primarias en más de 10 estados, incluyendo Massachusetts, Texas y Virginia. Los analistas creen que el candidato definitivo podría ser elegido este día, aunque en caso de una carrera reñida podría significar el comienzo de una ardua lucha por conseguir a los delegados de los comicios restantes, extendiendo durante meses la contienda.

3 de abril: Primarias en Maryland, Wisconsin y Washington D.C.

24 de abril: Elecciones en cinco estados incluyendo Nueva York y Pensilvania.

5 de junio: Primarias en cinco estados incluyendo California.

27-30 de agosto: Convención Nacional Republicana en Tampa, Florida, donde se proclamará formalmente al candidato presidencial.

3-6 de septiembre: Convención Nacional Demócrata en Charlotte, Carolina del Norte, para formalizar la candidatura de Obama.

3 de octubre: Primer debate entre candidatos presidenciales de cada partido, en Denver, Colorado.

11 de octubre: Debate de candidatos a vicepresidente en Danville, Kentucky.

16 de octubre: Segundo debate entre candidatos presidenciales (formato informal de audiencia pública) en Hempstead, Nueva York.

22 de octubre: Último debate entre candidatos presidenciales, en Boca Raton, Florida.

6 de noviembre: Elecciones presidenciales y legislativas.

2013

20 de enero: asunción presidencial.

WASHINGTON (AP)- La victoria de Mitt Romney por el grosor de un pelo en las asambleas de Iowa fue deslucida y tuvo el estruendo de un anticlímax, pero lo acercó a la candidatura republicana principalmente porque sus rivales principales ocuparon los lugares cuarto y quinto.

El ex gobernador de Massachusetts no escatimará elogios a su triunfo sobre Rick Santorum, quien podría haber invertido el resultado si un puñado más de partidarios se hubiese presentado a votar, pero lo importante para Romney fue la paliza que sufrieron Newt Gingrich y Rick Perry.

Los estrategas republicanos consideraban que el ex presidente de la cámara baja y el actual gobernador de Texas tenían el mayor prestigio para presentarle una amenaza a largo plazo a Romney, quien se ha mostrado incapaz de obtener el apoyo de más de la cuarta parte de la base republicana. Ahora está en duda la viabilidad misma de las campañas de Perry y Gingrich.

Los que más se acercaron a Romney en Iowa fueron Santorum a quien casi nadie tenía en cuenta apenas dos semanas atrás y el representante texano Ron Paul, de tendencia libertaria.

Santorum debe demostrar si es capaz de aprovechar su avance notable en Iowa para erigirse en la tan buscada alternativa de derecha a Romney. No le resultará fácil.

Santorum, de 53 años, perdió con amplitud en su intento de ganar un tercer período como senador por Pensilvania en 2006. Sus operaciones de recaudación de fondos y reclutamiento de activistas son modestos y es casi desconocido fuera de los círculos interesados en la política.

Paul, de 76 años, aparece más como un activista antibelicista y contra los impuestos que un presidente en potencia. El mismo dijo recientemente que no se concebía como presidente.

"Romney hizo lo que debía hacer, pero no mucho más", dijo el estratega republicano Terry Holt.

Del lado positivo, Romney puede sostener que además de ganar en Iowa, triunfó sobre las expectativas. Dijo desde el comienzo que Iowa no le era políticamente afín y concentró sus primeros esfuerzos en Nueva Hampshire. Hizo campaña en Iowa al final, al advertir que ninguno de sus rivales concentraba el voto anti-Romney.

Ahora viaja a Nueva Hampshire, donde posee una vivienda y juega de local. La primaria se realiza el martes próximo.

Sin embargo, también se puede destacar la mediocridad de su triunfo inicial. Obtuvo la cuarta parte de los votos. Es precisamente el resultado deslucido que ha obtenido mes tras mes, en encuesta tras encuesta de votantes republicanos.

Es el mismo porcentaje que obtuvo cuando terminó segundo en Iowa en 2008. Los veteranos dicen que Romney debe encontrar la manera de atraer a la derecha si quiere derrotar al presidente Barack Obama en noviembre.

"Si Romney fue incapaz de alterar el medidor siquiera en un centímetro comparado con hace cuatro años" a pesar de todo el dinero que se gastó en su nombre, "es difícil concluir que ha atraído a nueva gente o ampliado su base de apoyo", dijo Jen Psaki, una colaboradora de Obama en la campaña y ahora en la Casa Blanca.

Algunos consultores republicanos dicen que el vaso de Romney está medio lleno.

"Romney lleva la delantera en Nueva Hampshire", dijo Terry Nelson, quien asesoró a Tim Pawlenty antes de que abandonara la contienda. "Iowa no produjo un aspirante capaz de descarrilarlo".

Nelson dijo que será "muy difícil" para Santorum recaudar los fondos y construir la organización que necesita para competir en los próximos estados.

Los demócratas veían el otro lado de la moneda. El dirigente Matt Bennett dijo que Santorum y Paul "son los candidatos evidentemente menos elegibles desde que Donald Trump se retiró".

El problema de Romney es su incapacidad para lograr una gran mayoría, añadió Bennett. "Para desafiar a un presidente no basta un aplauso de cortesía ni el apoyo renuente de la propia tropa".

Los demócratas esperaban que Romney tuviera un comienzo arduo y difícil. Quieren verlo golpeado y desangrado de dinero durante el mayor tiempo posible antes de las convenciones partidarias.

Los resultados en Iowa son decepcionantes para los dos partidos.

TEHERAN, 4 (ANSA) - Irán advirtió hoy a Estados Unidos que hará "todo lo necesario para preservar la seguridad" en el estrecho de Ormuz, una vía estratégica en el Golfo Pérsico, y reiteró que la presencia de fuerzas "no regionales" es "nociva" y puede crear "problemas".

"Dijimos siempre que la presencia de fuerzas no regionales en el Golfo era nociva y podía crear problemas, y pedimos cada día que esas fuerzas no estén presentes en la zona", sostuvo el ministro de Defensa, general Ahmad Vahidi, en declaraciones reportadas por la agencia Mehr.

El ministro enfatizó que Irán "hará todo lo necesario para preservar la seguridad en el estrecho de Ormuz", tras la presencia en la zona, la semana pasada, del portaaviones estadounidense "John C. Stennis".

El gobierno chino, por su parte, rechazó hoy la imposición de sanciones unilaterales a Irán y aseguró que las relaciones con Teherán en las áreas de economía, comercio y energía son "normales, transparentes y abiertas".

El intercambio entre ambos países no contradice las disposiciones del Consejo de Seguridad de Naciones Unidas, dijo el portavoz de la cancillería, Hong Lei, en una rueda de prensa.

El vocero advirtió que el incremento de sanciones contra Irán debe evitar implicar a empresas chinas que mantienen vínculos comerciales con la República Islámica.

"China rechaza la práctica de poner la ley interna sobre la internacional y no está a favor de sanciones unilaterales contra otros países", manifestó.

Las autoridades militares iraníes advirtieron ayer que Teherán actuará si detecta la presencia de naves estadounidenses en aguas del Golfo Pérsico, en una escalada de la tensión tras la decisión de Estados Unidos de ampliar sanciones contra instituciones financieras.

Irán había advertido que tiene capacidad para bloquear el estrecho de Ormuz si las sanciones afectan sus exportaciones de crudo, un recurso clave para la economía de la República Islámica.

El 29 de diciembre Irán advirtió la presencia del portaaviones estadounidense en la zona donde cumplió ejercicios navales, cerca del estrecho de Ormuz.

En esos ejercicios la República Islámica realizó con éxito pruebas con misiles de largo alcance, lo que fue objetado por potencias occidentales, entre ellas Francia.

DAMASCO, 4 (ANSA) - Siria advirtió hoy que Estados Unidos incurrió en una "injerencia flagrante" al referirse a la forma en que desarrollan su tarea los observadores enviados por la Liga Árabe al país, mientras otras 18 personas murieron hoy en el país.

"Las declaraciones estadounidenses son una injerencia flagrante en la misión de la Liga Árabe y un intento injustificado por internacionalizar" la crisis siria, declaró el portavoz de la cancillería de Damasco, Jihad Maqdisi.

Siria, prosiguió, no tiene interés "en presentar un informe sobre cumplimiento o incumplimiento del protocolo a Estados Unidos, que no es parte de la iniciativa, sino una fuente que instiga la violencia".

Estados Unidos consideró el martes que Siria incumplió los compromisos con la Liga Árabe, por lo cual, dijo el portavoz de la Casa Blanca, Jay Carney, es tiempo de que actúe Naciones Unidas.

"Mientras el fuego de francotiradores, la tortura y el asesinato continúan en Siria, queda claro que los requisitos del protocolo de la Liga Árabe no se han cumplido", agregó Carney.

También la portavoz del Departamento de Estado, Victoria Nuland, sostuvo que Damasco estaba lejos de satisfacer "los estándares a los que se comprometió" en la medida en que persistía la violencia en ese país.

En tanto, al menos 13 personas murieron hoy en acciones represivas efectuadas por las fuerzas del presidente Bashar al Assad, informaron activistas opositores.

De esas 13 personas, diez fallecieron en Homs, centro del país, donde regresaron algunos observadores árabes presentes en el país desde hace más de una semana, mientras las otras víctimas se registraron en Daraa, Hama y en el barrio Qadam de Damasco.

Según activistas, los observadores de la Liga Árabe visitaron la cárcel central de Homs, donde la agencia oficial SANA reportó la muerte de tres civiles y dos agentes por acciones terroristas en Homs.

El vicesecretario de la organización panárabe, Ahmad ben Helli, anunció hoy que la comisión de cancilleres árabes que tenía previsto reunirse el próximo sábado para discutir el primer informe de los observadores pasará el encuentro para el domingo.

El comité ministerial, presidido por Qatar, está integrado por Egipto, Sudán, Argelia, Omán, Arabia Saudita y el secretario general del organismo, Nabil el Arabi.

La agencia oficial SANA aseveró hoy que los observadores prosiguieron su misión en la región de Daraa y en barrios de Homs, en particular el de Bab Amro, considerado el más castigado por parte de las fuerzas de Assad.

Desde que comenzaron las protestas en marzo del año pasado, más de 5.000 personas murieron en Siria a raíz de acciones represivas, afirmó Naciones Unidas, mientras Damasco habla de acciones de grupos terroristas en el país.

En octubre pasado, Rusia, al igual que China, usó su derecho a veto para evitar que el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas adopte una resolución de condena al gobierno de Bashar al Assad, tal como lo hicieron contra el coronel libio Muammar Gadafi, asesinado el 20 de octubre de 2012 en la localidad de Sirte.

Tal decisión provocó críticas fuertes por parte de potencias occidentales.

TRIPOLI, 4 (ANSA) - Libia puede precipitarse a una guerra civil si no logra controlar los enfrentamientos entre milicias, advirtió hoy el presidente del Consejo Nacional de Transición, Mustafa Abdel Jalil.

El jefe del Consejo se pronunció tras el enfrentamiento que se produjo ayer en las calles de Trípoli, en el cual murieron cuatro personas.

Las autoridades libias intentan estabilizar el poder tras la caída de Muammar Gadafi, mientras hay milicias que persisten en mantener la posesión de sus armas.

"Nos encontramos frente a estas violaciones que ponen a Libia en un enfrentamiento militar que no debemos aceptar o nos dividimos y habrá una guerra civil", dijo Jalil.

"Si no hay seguridad no habrá ley ni desarrollo, ni elecciones", enfatizó.

ANKARA, 4 ENE (REUTERS) - Turquía, una de las mayores potencias en Oriente Medio, advirtió el miércoles sobre una posible guerra sectaria en la región y dijo que las crecientes tensiones entre suníes y chiíes podrían constituir un "suicidio" para toda el área.

"Déjenme abiertamente decir que hay algunos dispuestos a iniciar una Guerra Fría regional", dijo el ministro de Relaciones Exteriores turco, Ahmet Davutoglu, a la agencia estatal de noticias Anatolia, antes de iniciar una visita a Irán.

"Estamos decididos a evitar una guerra fría regional. Las tensiones sectarias en la región podrían ser un suicidio para toda la región", dijo Davutoglu.

Turquía, un país de mayoría suní que limita con Irán, Irak y Siria, ha tratado de desempeñar un papel moderador en la rivalidad existente entre Irán, predominantemente chií, y Arabia Saudita, de mayoría suní, por la influencia en una región que experimenta cambios radicales tras la "Primavera Árabe".

Se espera que Davutoglu mantenga conversaciones en Teherán el miércoles sobre el programa nuclear iraní y los acontecimientos que suceden en Irak y Siria.

Estados Unidos y la Unión Europea aumentaron la presión sobre Irán el miércoles, con diplomáticos europeos acordando preliminarmente prohibir las importaciones de petróleo iraní y con Washington enviando a su secretario del Tesoro a Asia para discutir nuevas sanciones.

Irán, en tanto, ha amenazado con tomar medidas si la Marina de Estados Unidos traslada un portaaviones hacia el Golfo Pérsico, en la declaración más agresiva de Teherán después de semanas de ruido de sables.

"Turquía se opone ferozmente a las nuevas tensiones regionales entre chiíes y suníes, así como a las tensiones anti-Irán o similares que surjan en el Golfo Pérsico", dijo Davutoglu.

El orador destacó el caso de su vecino Irak, que se está dividiendo en feudos sectarios y étnicos, con los kurdos consolidando su autonomía en el norte, los chiíes dominando en el sur y arraigados en Bagdad y los suníes explorando la posibilidad de crear su propia región autonómica en el centro y el oeste.

"Nuestra política con Irak prevé un estrecho contacto con todas las partes. No hay que cometer un error aquí. No se debe actuar con la convicción de que una ideología, una secta, un grupo étnico, puede dominar algún país,

como sucedió en el pasado. Las sociedades de la región quieren un entendimiento político", agregó.

QATAR KABUL, 4 ENE (XINHUA) -- El presidente de Afganistán, Hamid Karzai, dio hoy la bienvenida a la decisión del Talibán de abrir una oficina de enlace en Qatar para sostener diálogos en busca de una solución negociada a la crisis afgana, de acuerdo con un comunicado emitido por el palacio presidencial.

"La República Islámica de Afganistán da la bienvenida a las recientes conversaciones entre Estados Unidos y el Talibán, que llevaron a que el Talibán decidiera abrir una oficina en Qatar", dice el comunicado.

"En busca de liberar a Afganistán de la guerra, el abandono y los complotos, de detener el asesinato de gente inocente ahí y de lograr la paz y la estabilidad duraderas en el país, el gobierno afgano aceptó que el Talibán abra la mencionada oficina en Qatar", indica.

El Talibán afgano anunció en un comunicado emitido el martes que llegó a un acuerdo preliminar con Qatar para abrir una oficina de enlace allá.

Sin embargo, un supuesto vocero del Talibán, Zabiullah Mujhid, añadió en el comunicado que el grupo iniciará negociaciones con la "comunidad internacional", pero no con el gobierno afgano.

"Estamos listos para tener una oficina política en el exterior para lo cual llegamos a un entendimiento preliminar con Qatar y otros sitios", declaró el grupo en el comunicado.

El Emirato Islámico de Afganistán (nombre que le daba al país el depuesto régimen Talibán) también demanda la liberación de sus presos del centro de detención estadounidense de Guantánamo, agregó.

En el pasado, el Talibán ha rechazado en repetidas ocasiones los ofrecimientos del gobierno afgano de sostener conversaciones, bajo el argumento de que no habrá diálogo con la presencia de fuerzas extranjeras en el país.

TEL AVIV, 4 (ANSA) - El diálogo israelí-palestino iniciado en la víspera en Amman, Jordania, continuará en una serie de encuentros "exploratorios" hasta fin de mes, dijo hoy un vocero de la Autoridad Nacional Palestina.

La segunda reunión está prevista para la semana próxima, coincidieron el vocero de la ANP y la prensa israelí.

"Las reuniones exploratorias proseguirán con la participación de nuestros hermanos en Jordania, y la de ayer (martes) se inscribe en el contexto de esos encuentros exploratorios", informó en un comunicado Nabil Abu Rudeina, portavoz del presidente palestino, Mahmud Abbas.

En la capital jordana se reunieron durante tres horas los negociadores israelí, Yitzhak Molcho, y palestino, Saeb Erekat, ante la presencia de representantes del Cuarteto (ONU, Unión Europea, Rusia y Estados Unidos) y Jordania.

El encuentro preliminar sirvió para acordar una agenda en futuros trabajos.

Erekat expuso un documento en el cual la parte palestina delinea las fronteras del futuro estado independiente palestino, que se remonta a 1967 antes de la Guerra de los Seis Días.

Molcho replicó leyendo un documento que enuncia los "21 principios" sobre los cuales, según Israel, deberá fundarse la paz.

Los negociadores regresarán a Amman la semana próxima y se prevé que los coloquios se extiendan hasta fin de mes.

Según un diario israelí cercano al gobierno, Israel ha-Yom, el premier Benaymin Netanyahu pidió elevar el nivel de los contactos, organizando un encuentro con Abbas, pero hasta ahora Ramala rechaza el pedido. Abbas ha supeditado el reinicio del diálogo al congelamiento total de asentamientos de colonos en los Territorios Ocupados.

En tanto, desde la cárcel israelí donde cumple cadena perpetua, el líder palestino Marwan Barghuti dijo a sus colegas de Al Fatah que el proceso de paz con Israel terminó.

"Se trata de un cuerpo muerto, es inútil tratar de reanimarlo", afirmó Barghuti, que ve en la reconciliación de Al Fatah y Hamas y en la "resistencia popular pacífica" el camino a seguir.

Para el ex presidente del Parlamento, el laborista Avraham Burg, la fórmula de los "dos estados para dos pueblos" es obsoleta.

El político y ensayista afirmó al diario Haaretz que la izquierda debe prepararse para un nuevo proyecto que prevea un estado único entre el Jordán y el Mediterráneo, donde todos, israelíes y palestinos, gocen de los mismos derechos.

"Basta con las ilusiones, los diablos salieron de la botella y nadie los podrá volver a poner dentro", opinó Burg, en una posible alusión a la imposibilidad de desalojar de Cisjordania a 330 mil israelíes y otros 250 mil de Jerusalén este.

GAZA, 4 ENE (EFE).- El movimiento islamista Hamas exigió hoy al nacionalista Al Fatah, que vertebra la Organización para la Liberación de Palestina (OLP), cesar "todos los contactos" con Israel, tras el encuentro de ayer en Ammán entre representantes de ambos pueblos.

"Hamas está sorprendido de que (el negociador) Saeb Erekat entregara a la Ocupación (eufemismo para "Israel") documentos relacionados con las fronteras y los mecanismos de seguridad", dijo en Gaza su portavoz Sami abu Zuhri por medio de un comunicado.

"Los documentos no fueron presentados antes a las facciones palestinas", agregó.

El movimiento islamista alega que el proceso de reconciliación interna abierto en los últimos meses entre las facciones palestinas obliga a Al Fatah a consultar con ellas antes de cualquier paso relacionado con el futuro de su pueblo.

Ayer, en otro comunicado antes de la reunión que Erekat celebró en Ammán con su contraparte israelí Itzjak Moljo, Abu Zuhri le exhortó a suspender los contactos con Israel, demanda en la que insistió hoy nuevamente.

"El movimiento Hamas pide el cese de los contactos con la Ocupación y cancelar el status de exclusividad e individualismo del que Al Fatah hace gala en esos asuntos estratégicos", abunda el portavoz.

Para Fawzi Barhum, otro de los portavoces islamistas en Gaza, las conversaciones en Jordania fueron "una farsa, una parodia y un desperdicio de tiempo".

En lo que fue una primera toma de contacto después de quince meses bajo la mediación de Jordania y del Cuarteto de Madrid, Israel y la OLP acordaron ayer volver a reunirse en Jordania antes del 26 de enero, a fin de tratar de reactivar las negociaciones de paz en Oriente Medio interrumpidas desde septiembre de 2010.

BEIJING, 4 ENE (XINHUA) -- El vicepresidente de China, Xi Jinping, pidió hoy esfuerzos para inculcar valores socialistas clave en los estudiantes universitarios a través del fortalecimiento de las organizaciones del Partido Comunista de China (PCCh) en los campus universitarios.

Xi, miembro del Comité Permanente del Buró Político del Comité Central del PCCh, hizo la declaración al reunirse con delegados que asisten a una reunión nacional sobre fortalecimiento del Partido en las instituciones de educación superior.

Las universidades son un frente ideológico clave para equipar a los jóvenes con valores socialistas, dijo Xi. El fortalecimiento del Partido en los campus debe estar destinado a cultivar a constructores calificados y a sucesores confiables de la causa socialista de China, agregó.

Xi dijo que el trabajo ideológico y político de los catedráticos universitarios debe mejorar, al mismo tiempo que su moral y cualidades ejercen una influencia gradual e imperceptible sobre los estudiantes.

También pidió mayores esfuerzos para alentar a los jóvenes maestros universitarios a que se integren al PCCh.

BANGKOK, 4 ENE (EFE).- El Gobierno de Singapur recortará más de un tercio los sueldos del Presidente, jefe del Ejecutivo y ministros, cuyas remuneraciones son las más elevadas del mundo de cargos públicos, según un informe que presentó hoy un comité gubernamental.

El organismo, creado por el primer ministro, Lee Hsien Loong, tras revalidar el cargo en las elecciones del 7 de mayo, también propone eliminar el plan de pensiones a los nuevos cargos.

Otra medida es el cambio de las bonificaciones salariales en función del aumento del Producto Interior Bruto por otras en las que el cálculo del complemento también incluya la tasa de paro y el aumento salarial real medio de Singapur.

Según la propuesta del comité, que el Parlamento debatirá a finales de mes, el primer ministro verá reducido su salario anual un 36 % hasta los 2,2 millones de dólares singapureses (1,7 millones de dólares o 1,3 millones de euros).

Hasta ahora el salario de Lee, de unos 3 millones de dólares, es unas cinco veces más elevado que el del presidente norteamericano, Barack Obama.

El presidente, que tiene unas atribuciones casi simbólicas, pasará a cobrar 1,54 millones, un 51 % menos, mientras que los nuevos ministros tendrán un recorte del 31 % hasta los 1,1 millones.

Tras ganar las elecciones, Lee se comprometió a revisar los salarios del Ejecutivo para apaciguar el descontento por la creciente distancia entre los salarios de las clases altas y bajas de la ciudad-estado.

Las autoridades de Singapur siempre han defendido los altos sueldos de sus altos cargos en la Administración como una medida necesaria para atraer profesionales con talento y evitar casos de corrupción.

El 7 de mayo, el Partido de Acción Popular (PAP), que gobierna Singapur desde hace más de medio siglo, renovó por amplia mayoría su mandato de cinco años en el Parlamento, aunque vio como la oposición incrementó su número de escaños.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
